

SUSCRICION

PARA PAMPLONA. Un mes... 5 reales. Tres meses... 14. Seis meses... 27. Doce meses... 50. ULTRAMAR. Sei meses... 60 reales. Doce meses... 100. PAGO ADELANTADO.

El Eco de Navarra

DIARIO DE INTERESES MORALES, MATERIALES Y POLITICOS

SUSCRICION

PARA FUERA DE PAMPLONA. Tres meses... 16 reales. Seis meses... 30. Nueve meses... 44. Doce meses... 56. EXTRANJERO. Tres meses... 47 reales. Seis meses... 92. PAGO ADELANTADO.

La no devolucion del periódico por los suscritores de fuera de la capital indica que continúa el abono.

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES. TELEFONO N.º 7.

Redaccion, Administracion e Imprenta, Paseo de Valencia, 36, bajo y calle de San Gregorio, 25.

Pamplona 8 de Abril de 1891.

EL PROBLEMA SOCIAL.

Con este título dió á luz el año anterior el ilustrado escritor D. Nilo María Fabra, una serie de cartas tan interesantes y de tanta oportunidad hoy, que deseando que algunas de ellas aparezcan en El Eco para conocimiento de nuestros lectores, hemos pedido autorización á su autor y galantemente nos la ha concedido.

Dicen así:

“LA REVOLUCION SOCIAL.

(CARTAS DEL COMPAÑERO ESPAÑEZ.)

Madrid 1.º de Mayo.

Ya ha sonado, querido amigo, la hora de la emancipacion de los desheredados. Al despotismo del Trono y de la nobleza que el tercer estado supo sacudir á fines del siglo XVIII y principios del XIX, sucedió la opresion del capital sobre las clases obreras. Los antiguos señores, movidos tal vez por egoistas intereses, atendian con relativa solícitud á sus vasallos. Eran el estómago de aquella sociedad; pero cuidaban al menos del brazo que les proporcionaba el sustento.

Si la Iglesia poseía considerables bienes, los usufructuada en gran parte el menesteroso; al predio concejil, comunal ó de propios se acogía el misero labriego, y hasta la indolente acción del patrimonio del Estado ó de la Corona constituía muchas veces el pan de la indigencia; pero á medida que fueron desapareciendo las manos muertas, para convertirse en propiedad individual, el poseedor procuró solo extremar para sí el producto, dejando en abandono y desamparo al desvalido.

La burguesía, devorada por la codicia, entregábase á la desenfrenada explotación del sudor del pueblo, del hambriento y sufrido pueblo, á su calor nacido. En vano durante medio siglo quiso entretenerle con ilusorias libertades, que él, inocente niño, acogía con candoroso júbilo. Sometidas las reformas políticas á los procedimientos experimentales, quedaron de manifiesto sus menguados frutos, y roto el velo del convencionalismo económico, apareció la realidad en todas sus formas desoarnadas, sembrando el terror y el espanto en los insaciables comensales del festin de la fortuna.

Hoy al amanecer se han declarado en huelga los obreros de todas las ciudades del mundo civilizado. Las fuerzas de los poderes públicos han fraternizado con nosotros. El ejército, la Guardia civil, la de Orden público y hasta los alguaciles,

han sido disueltos. ¡El triunfo es nuestro! ¡Pero qué triunfo! ¡Como no podía forjarlo el deseo! Lo único que me, apenas á mí es la indiferencia, por no decir hostilidad, con que esos estúpidos labradores acogen la revolucion social. No parece sino que ellos no son también los redimidos; pero se hará la luz, y penetrando en los más recónditos parajes de la tierra, iluminará el nuevo día como el más glorioso, excelso y esplendente que ha presenciado el género humano.

Madrid, 2 de Mayo.

“El pueblo redimido del capital se entregó ayer á extraordinarias expansiones de alegría. Los desmanes fueron pocos, limitándose á alguna que otra venganza personal; pero hoy, agotadas las provisiones de los mercados, sin pan las tahonas y cerrados los almacenes, las gentes en confuso tropel derribando puertas y atropellándolo todo, asaltan las tiendas de comestibles, con el vértigo y la desesperacion del hambre. ¡Cuántos desórdenes! ¡Qué de crímenes! ¡Cuánta sangre derramada á impulsos del feroz instinto de conservacion! ¡El movimiento revolucionario desborda los linderos de la igualdad de la fraternidad y de la moral universal! Soy entusiasta defensor del socialismo, pero no quiero la anarquía. Hay que dar la batalla á los que se entregan al saqueo, al incendio y al asesinato. ¡A las armas, compañeros, contra esos insensatos adoradores de la negacion! ¡Restablezcamos, ante todo la paz, que despues fundaremos sobre bases estables y duraderas la nueva sociedad!,”

Madrid, 3 de Mayo.

“El Museo del Prado, el Congreso, la Bolsa y el Banco de España están ardiendo. Los anarquistas, arrojados del centro de Madrid por improvisadas legiones de socialistas, se baten en retirada; pero en su desesperacion apelan al petróleo, á la dinamita, y destruyen cuanto encuentran á su paso. ¡Guerra sin cuartel al enemigo! Cuantos caigan en nuestras manos perezcan cogidos de las ferolas eléctricas, que despues, cuando impere la justicia sobre la tierra, suprimiremos la pena de muerte.”

Madrid, 4 de Mayo.

Las tarbas de anarquistas se retiran por la carretera de Vallecas. La estacion del ferro carril del Mediodía parece inmenso volcan en ignicion. Al rojo resplendor del cercano incendio, se ve á los pobres enfermos del Hospital provincial agolpados á las rejas, mientras que sus voces de auxilio ensordecen el aire. Ha

cuatro dias que carecen de alimentos: los petroleros saquearon las provisiones. ¡Y gracias que los médicos, los enfermeros y las Hermanas de la Caridad no se adherieron á la huelga! Se refieren prodigios de abnegacion y heroismo por parte de aquellas ciudadanas. ¡Lástima grande que la revolucion no pueda conservarlas en sus puestos; pero ante todo están los principios, que solo admiten el servicio laico. ¡Las infelices se empeñan todavia en creer en Dios!

Madrid, 7 de Mayo.

La poblacion está tranquila. Nos vemos al fin libres de anarquistas. Los que se salvaron de la refriega ó de la justicia popular andan dispersos por el campo, donde los aldeanos, armados de escopetas, hoces, horcas y palos, dan cuenta de ellos, acosándolos y persiguiéndolos como á perros rabiosos.

Acabamos de formar la Junta social revolucionaria. Reunidos al efecto unos cuantos compañeros en el Ministerio de la Gobernacion, hemos tomado la representacion provisional, no solo del pueblo de Madrid, sino de toda España, y nombrado la comision ejecutiva. Yo formo parte de ella. Los burgueses, resignados con su suerte, se han retirado á sus casas.

Los primera medida de la Junta ha sido decretar la limitacion del trabajo á un máximo de ocho horas diarias para los adultos, y la supresion del trabajo á destajo, por subastas.

(Se continuará.)

NOTICIAS AGRICOLAS.

De La Crónica.

Lodosa 1.º.—Seguimos esperando las tan necesarias y urgentes lluvias, sin que hasta la fecha hayan caido más que pequeñas lloviznas acompañadas de vientos fuertes y heladores que azontan las débiles plantas que apenas si asoman un poco á flor de tierra, siguiendo pareciendo los sembrados barbechos á poca distancia que se les mire; lo que apenas y aflige á estos laboriosos labradores que ven perdidas sus cosechas de cereales, donde cifraban sus esperanzas, con que poder atender á los innumerables tributos que pesan sobre sus hombros.

Una vez terminadas las labores de viñas, y casi puede decirse que la poda de olivos, los agricultores de esta dedican sus afanes al cuidado de extensas tomateras, pozos de pimienta, siembra de patatas, alubias, etc., empleándose con esto muchísimos brazos en esta fértil vega, que si bien tiene para su riesgo abundan-

tísima agua, á mi parecer encuentro los cereales y otras plantas tristes y mustias, y, por consiguiente, resistiéndose de la falta de agua del cielo que es la que los regenera y vivifica.

De vino poca extraccion, á pesar de las buenas clases, detallándose el cántaro (11'77 litros), á 9'50 y 10'00.

Hay disponibles: para sa venta unos 50.000 y marcando una fuerza alcohólica de 14 á 16 grados.

De granos pocas existencias, cotizándose éstos: trigo, á 24 rs, robo; cebada, á 16; avena, á 14.

Berbinzana 2.—Apenas ha llovido y la sequia es grande; á la poca agua que ha caido han seguido tan fuertes vientos que absorbieron la escasa humedad.

La sequedad es tan extraordinaria que hasta se duda que puedan brotar los viñedos.

Las labores de éstos ya están hechas, y los trabajadores no tienen ya trabajo, habiéndoseles, pagado antes á 6 rs., y el vino, precio bien miserable.

Si pronto no llueve, no sé qué será de este país.

El vino ya se va despachando al precio de 8'50 rs. el cántaro (11'77 litros); el aguardiente de orujo se cede á 16'50 id.; y el aceite se vende á 18 pesetas arroba. Aquí no ha dado coquecha el olivar por haberse helado.

Los granos se detallan: trigo, á 24 reales robo; maíz, á 18; cebada, á 16; avena, á 13.

DE LAS RIOJAS.

Arnedo (Logroño) 2.—Precios corrientes en este mercado: vino, á 11 rs. cántaro (16'04 litros), con deseos de vender; aceite, á 80 rs. los 16 litros con retraimiento de los tenedores; trigo á 44 rs. fanega; cebada, á 26; centeno, á 30; avena, á 20; garbanzos buenos, de 140 á 150.

Al fin ha llovido, pero hace falta más agua.

De aguardiente comun fueron exportadas de Barcelona durante el pasado mes de Febrero las siguientes cantidades:

En bandera nacional: para Méjico 45.285 litros; para Colombia, 1.020; para Guatemala 250, y para Inglaterra 110.

En bandera extranjera: para Francia 180, y para Italia 730, que hacen un total de 47.575 litros.

Confírmase, por desgracia, que las viñas de Alcoy y otros términos de Alicante, y otras provincias limitrofes que se podaron antes de las bajas tempera-

ciada por una tia que cuando la niña acababa de cumplir ocho años, dejó la tierra por el cielo y desde entonces creyó abandonada sin freno alguno. Aprendió á leer y escribir con bastante perfeccion y se aficionó tanto á la lectura, que á todos pedía novelas y periódicos, leyendo cuanto le caía en la mano. En vez del Catecismo estudió Los Misterios de Paris, El Judío Errante, Los Miserables y todas las novelas de Paul de Koch; despues leyó á Zola, se entusiasmó con Perez y Galdós y comenzó á odiar todo lo grande, todo lo bello, todo lo santo, queria ser heroína de novela: soñaba con los personajes que conocía en los libros y aborreciendo de muerte lo real, esperaba un príncipe. ¡Djalma que la sacase del, para ella horrible estado de soltera; y como el príncipe no venía, halló un grandísimo placer en aquellas citas á la luz de la luna. En burlar la vigilancia de su padre y tener secretos... ¡pobres jóvenes!... si supiesen las amargas consecuencias de esas libertades, si conociesen lo que pierden, guardarían con atan el rico tesoro de su pureza y de su pureza y de su honor.

Si los padres meditasen el daño que hace á sus hijas la lectura de novelas inmorales, les cerrarían las puertas como al ladrón de su hacienda ó de su honor! Pero hay un incalificable abandono en este punto, se mira con indiferencia que lean esas envenenadas producciones que les quitan la paz, la inocencia, la virtud... las dejan horas y horas solas con personajes impíos é inmorales, y luego se quejan... ¡ah! qué bien dice el refrán que quien siembra viento recoge tempestades!.

Nieves aprendió en los libros el odio á las curas, á la religion; á la verdad; se apasionó del lujo, de los placeres, de los galanteos; y cuando ya cumplidos los diez y nueve años fué á vivir con su padre al café, aunque el P. Alejo quiso reparar algo el daño causado por las lecturas en su corazón, nada consiguió... el mal habia echado hondas raíces... Nieves queria huir de cualquier ma-

FOLLETIN DE “EL ECO DE NAVARRA” 9

RENGLONES DERECHOS

POR

LINEAS TORCIDAS

NOVELA

POR RAQUEL.

cuando le pilló infraganti seduciendo á mi hija en visperas de casarse con otra?...

—¿ella no me diese oídos!...

—Es verdad... pero si los hombres tuvieran más veluel y fueran lo que debieran ser... asina pasan las desgracias...

—D. Justo!...

—¡D. Julian! A ver si coges V. el tolo pá su casa, que yo sabre encerrar á esta relambida desvergonzá donde no le dé el sol... y cuente que mañana temprano me voy á castorarlo á la señorita, por que no es justo que se case con un libertino que habia de darle mas disgustos que pelos tiene en la cabeza.

—No, por Dios, no diga V. nada á nadie. Le prometo no ocuparme más de Nieves. Yo quiero á Rosa y ademas, las cosas estan demasiado adelantadas para volver atras. Mi madre se mariria de pesar y de vergüenza.

—Habel pensado eso antes.

—Vamos, D. Justo, perdoneme V. y acuérdesse de sus mocedades... las mujeres son como el vino... emborrachan! Y esta hija de V. con su pico de oro y sus ojos de fuego es capaz de chiflar á cualquiera.

—Yo la ataré cortito. Asina no podrá sacarme los colores á la cara.

—Bueno, pero no hablará V. con nadie de este asunto? Le aseguro que seré un buen marido para Rosa.

—Mucho lo dudo! contestó D. Justo moviendo la cabeza y haciendo gestos de desconfianza. Pero, á mí lo que me importa es que en toa su vida se acerque V. á mi casa, donde estan demás los señoritos de levita... oye V., D. Julian? Probe naci y probe moriré, pero honrao, que mi padre lo fué y al morir se me dijo: “Justo, prefiere morirte pegado á la pared, que hacel canalladas...” y no olvido nunca que juré á mi padre sel hombre de bien... por eso no quiero que esa indina sea una perdia arrastráa como tantas que andan por ahí hechas un pendon.

—No diga V. esas cosas. Nieves es buena y no tiene la culpa de quererme.

—La tengo yo? Dejela quellora... ¡lágrimas de codrito!...

—Adios, D. Justo; dispensadme.

—Las dispensas están en Roma y las dá el Padre Santo. Largo de aqui, D. Julian, que las mocitas pierden con los ventaneos y las pláticas con los señoritos... olvidese del santo el nombre de mi hija...

—Se le ofrece; quede con Dios!

—Abur!...

Julian se marchó á paso ligero renegando del pobre viejo; y este, sumamente ofendido entró en su casa diciendo entre dientes.

—Carguen contigo todos los demonios del inferno!...

Al hallar á su hija, que lloraba de despecho, el desdichado padre desahogó su cólera llenándola de improperios.

—Mejor valdria tener vergüenza!...

—Papá, Julian me ha dado palabra de casamiento.

—Eso es! Y tú, lo has creído? No ves, mal aconsejada mujer, que el hombre honrao no juega con

tras que se sintieron en Enero último, se han helado en su mayoría.

Las pérdidas que por dicho accidente sufre la viticultura, son de importancia en la region alicantina.

El ingeniero jefe agrónomo de la provincia de Zaragoza ha remitido á la direccion general de Agricultura los datos estadísticos de la última cosecha de aceite de dicha provincia.

Del citado estado se deduce que, efecto de la sequía y de los helos, la produccion ha sido muy escasa.

Calculáse que la cosecha ha consistido en unos 13.650 hectólitros.

Por iniciativa de la Liga de Contribuyentes de Cádiz se trabaja para constituir en dicha capital la Cámara Agrícola.

De una carta de Buenos Aires tomamos los dos siguientes párrafos: Resultado, que han vuelto las alarmas que ha vuelto la intranquilidad, que estamos en estado de sitio, y que se temen atropellos y desastres graves.

La inmigracion se desbanda al Brasil; aquí no queda nadie, pero de seguro que se han de arrepentir, pues el Brasil con toda su actual bambolla jamás podrá proporcionar al obrero el trabajo con que le brinda la República Argentina.

Catastro. Distrito de Los-arco 6 de Abril 1891. Sr. Director de El Eco de Navarra.

Muy señor mio: No sabemos si quiera que las tarifas del Catastro Provincial habian sufrido este año modificación alguna.

Regularmente hubiera quedado así y cada pueblo se hubiese resignado con su suerte, los unos á sufrir el aumento establecido en su cuota contributiva y los menos á gozar de una rebaja inesperada, sin la circular impresa que se ha recibido en muchas localidades y que dice así:

Muy señor nuestro: Examinada la Circular de S. E. la Diputacion de 17 del actual, por la cual se da á conocer á los pueblos de la provincia la cantidad que por concepto de contribucion directa provincial deben contribuir aquellos en el año corriente; y manifestándose en dicha Circular que el déficit del presupuesto provincial ha sido repartido por el resultado de los trabajos de la Junta central, conviene estudiar este punto; y para el efecto á los que suscriben les ha parecido de necesidad convocar una reunion de representantes de todos aquellos Ayuntamientos que han resultado perjudicados con el expresado concierto económico.

Y hallándose esa localidad en el número de los perjudicados, se interesa á V. para que se sirva convocar al Ayuntamiento de su presidencia á fin de nombrar uno ó dos representantes que concurren á la reunion antes indicada, la cual tendrá lugar á las dos de la tarde del día 8 de Abril próximo, en el pueblo de Irurzun (valle de Arakil).

Esperando su concurso para asunto de tan vital interes, tienen el gusto de repetirse afectos. Seguros servidores Q. B. S. M.—Joaquin Ochoa de Olza.—Lino Sesma.—Olza y Ororbia 28 de Marzo de 1891.

El alcalde de mi pueblo nos convocó á la casa consistorial ayer domingo, á las once de su mañana, á los individuos de la Veintena al objeto de ver si conviene ó no acudir á la cita.

Después de larga y madura deliberacion habida en cuanto la distancia al citado pueblo de Irurzun, la crudeza de la estacion, las dificultades del camino y la angustia del erario municipal que no consiente mayores gastos y con el fin de conciliar todo esto con la bondad de la empresa, se acordó por unanimidad no acudir personalmente á la Junta de Irurzun, pero adherirse á sus acuerdos que no podrán menos de ser acertados.

Debo ser franco y no ocultar la impresion que nos produjo vernos invitados á una reunion de Irurzun para asuntos del catastro provincial siendo los iniciadores montañeses. El primer impulso de todos los veintenarios fué no acudir á la reunion y levantar bandera en contra por considerar que nuestros intereses están en oposicion y son antitéticos de los de la montaña. Pero así que los ánimos se calmaron, así que la respetabilidad de las firmas que suscriben el oficio de invitacion diparon toda sospecha de engaño, así que se divulgó que D. Joaquin Ochoa tiene viñas, es persona de arraigo, y no combate por sistema los intereses de la ribera, se pensó en examinar qué pueblos ó qué regiones han obtenido beneficio con las nuevas tarifas del catastro y quienes han pagado el pato.

Al efecto se trajo á la vista el repartimiento hecho por la Diputacion entre los pueblos de la provincia para el año 1890 del déficit provincial y repartimiento hecho para este año y se observó que casi todos los pueblos rurales indistintamente montañeses ó ribereños habian sufrido un aumento en su actual tributacion. Pamplona, Tudela y algunas otras localidades han obtenido beneficios de enorme cuantía. Figúrese Vd. que con las tarifas anteriores contribuía esa capital para la provincia con 335.470 pesetas y que ahora solo se piden 25.699 consiguiendo un beneficio anual de 49.771 pesetas ó sea un alivio cada año de diez mil duros próximamente. A la ciudad de Tudela se le ha rebajado tambien cada año mas de doce mil pesetas. No nos paramos á mirar más y la veintena se retiró presurosa porque ya era hora de comer y cada cual se formaba el propósito de constituir una especie de Liga Agraria, la liga del pequeño contra el coloso de la aldea contra la ciudad.

De todos modos, conste que estamos en espíritu en esta ocasion al lado de D. Joaquin Ochoa de Olza y de D. Lino Sesma, firmantes del oficio-circular que hubiéramos acudido gustosos á la reunion de Irurzun para unir nuestra protesta á la de tantos pueblos allá congregados el día 8 del corriente. Suyo afectivísimo y S. S.—X.

Nuestros vinos en Francia. ESTACION ENOGRÁFICA DE ESPAÑA EN BURDEOS. Bol. tin semanal del mercado. Burdeos 4 de Abril de 1891.

Las ventas siguen siendo poco numerosas y casi limitadas á servir el mercado al por menor, los precios, por consiguiente, ofrecen poca variacion de los señalados en la última semana.

La Administracion ha dispuesto por orden de 21 de Marzo que á partir de 1.º de Abril los vinos envenados cuya venta está prohibida, podrán, sin embargo, exportarse á paises extranjeros y hasta nueva orden mezclarse en entrepot con vinos ó alcohol no envenados en las mismas condiciones en que se permite hoy el coupage.

Han llegado por el puerto procedentes de Pasajes 1.724 pipas; de Bilbao 167; de Alicante 2.250; y de Huelva 630.

Los precios son: por tonelada de 903 litros sin envase y libre de todo gasto en muelle ó Estacion: Aragón y Navarra tintos 18º á 14º, 320 á 370 francos sin yeso.

Rioja id. id. 310 á 360 id. id. Rioja id. 12º, 280 á 320 id. con id. Aragon id. 12º á 13º, 270 á 310 id. sin id. Aragon id. id. 240 á 300 id. con id. Huelva blancos id. 240 á 260 id. Cognac.—Precios sostenidos y sin variacion. Cremor tártaro los 100 kilos 226 francos. Acido tártrico id. 300 id. Hecos 30º 1.50 á 1.60 el grado. Tártaro bruto 1.80 á 1.90 id. Pipera.—Sin variacion. Alubias 1.ª clase 100 kilos 79 á 81 francos.—Id. 2.ª id. 59 á 61 id. Aceite bueno 100 kilos 120 á 128 francos.—Idem Niza id. 138 á 147 id.—Id. id. superior id. 176 á 180 id.

El Director, E. Martin.

A Cuba. Madrid 7.—Hoy han embarcado en Barcelona, en el vapor Montevideo, 1.300 quintos con destino al ejército de la gran antilla.

Preparativos de huelga. EN BELGICA, EN FRANCIA Y OTROS PAISES. Bruselas 5.—Se ha reunido el Congreso obrero, bajo la presidencia de Mr. Desfaisseaux.

Han asistido 500 delegados, representando 269 agrupaciones, y han votado una proposicion declarando que los obreros belgas se hacen solidarios de las reivindicaciones de los mineros de todos los paises, y juran auxiliaries hasta conseguir su libertad.

Respecto á la huelga general, el Congreso obrero, casi por unanimidad, ha adoptado una proposicion pidiendo que se aplaze hasta la última decena de Mayo. despues que la Cámara haya votado el presupuesto.

Si la Cámara no afronta para entonces la cuestion de revision, el Consejo general tendrá derecho y cumplirá el deber de decretar la huelga general.

Roma 5.—Los obreros que carecen de trabajo han celebrado un meeting en la plaza de Santa Croce, habiéndose pronunciado en él violentos discursos preconizando la necesidad de la revolucion contra los explotadores del pueblo.

Los manifestantes se disolvieron en medio del mayor orden.

Praga 5.—La policia ha prohibido la celebracion de la proyectada manifestacion obrera para acordar su plan de conducta en el 1.º del próximo Mayo.

Varios obreros que insistian en celebrar la reunion fueron dispersos por la policia, que operó cinco detenciones.

Las fábricas de Barcelona. Barcelona 5.—Han cesado los trabajos en la fábrica Sola, hermanas, denominada Las Febras.

Créese cesarán mañana 1.300 hombres de distintas fábricas.

Los obreros atribuyen al capricho de los patronos el paro de las fábricas.

Los patronos los atribuyen á exigencias de los operarios.

Los billetes. Segun cierta parte de la prensa madrileña, el ñor ministro de Hacienda tiene en estudio varios proyectos de extraordinaria importancia, que consisten en autorizar al Banco de España para ampliar la emision de billetes quizás á 1.500 millones de pesetas, y prorrogar por diecisiete años—ó sea hasta 1931—el privilegio de emitir billetes.

A cambio de estas concesiones, dicen los diarios aludidos, al Banco hará al Gobierno un anticipo, sin interés, de 150 á 200 millones de pesetas, pagaderos en tres años.

Así empezó su padre. Se prepara otro viajero que aspira á entrar en el círculo de las celebridades imitando á los cuadrúpedos.

El afan de llamar la atencion de los semejantes es ya una verdadera enfermedad.

A la lista de los grandes navegantes y de los viajeros célebres de que se tiene noticia hay que agregar un nuevo nombre, el de un capitán de gendarmes ruso; que se propone recorrer á cuatro patas la distancia que media entre Waldivostock y París.

Aunque el anuncio de este desusado modo de viajar parece una verdadera broma, el Figero de París lo anuncia en serio, diciendo que el 1.º de Abril de 1893 los curiosos que se reúnan en la plaza de la Concordia presenciarian la llegada á cuatro patas del citado capitán, quien despues de ser vitoreado regresara en la misma forma.

Buena cria. En el último año se han pagado en el Estado de Minnesota (America) 25.000 dollars como prima á los cazadores por muerte de lobos.

Pareciendo excesiva la cantidad, se hicieron averiguaciones de cómo podian existir tantos lobos, viniéndose en conocimiento de que en el departa-

mento del Norte un yankee tenia establecido un parque destinado á la cria de lobos domesticados, los que vendia á los cazadores, quienes, presentando su piel, cobraban las primas.

Extranjero. ALEMANIA. El Tageblatt, de Berlin, pretende que el gobierno italiano ha renovado formalmente su adhesion á la triple alianza, y que por interés de Italia se ha convenido en que el tratado quedo en secreto.

CHILE. Telegrafan de Iquique que la division Camus, fuerte de 2.000 hombres que se habia refugiado en territorio boliviano, ha sido desarmada por el gobierno de Bolivia. Por este hecho, los insurrectos reinan en la provincia de Antofagasta.

La desaparicion de estas tropas, las últimas de que dispona Balmaceda en el Norte, disminuye considerablemente la fuerza de la causa del presidente.

INGLATERRA. Se han reducido los jornales á los obreros cerrajeros del Norte de Inglaterra.

Los patronos fundan esta medida en la inferioridad de los precios de sus productos en los mercados de hierro.

Témese con tal motivo una huelga de todos los trabajadores de aquella industria.

Dicen de Sydney con fecha 5 de Abril: Un horrible accidente ha ocurrido en el mar durante las maniobras de los voluntarios. En el momento en que algunos zapadores se ocupaban en colocar los torpedos cerca de la entrada del puerto, uno de dichos torpedos hizo explosion, resultando dos oficiales y dos hombres muertos y ocho heridos.

Por el aire. Mr. Pennington, inventor de los buques aéreos, dió una especie de exhibicion en el edificio de la Exposicion de Nueva York para demostrar las propiedades voladoras de su invento. La cámara flotadora era de seda impermeable en vez de ser de aluminio, y no se habia unido á ella ningun coche.

No habiendo local para colocar las baterías en el buque se colocaron en el pavimento, poniéndolas en comunicacion por medio de alambres eléctricos con la rueda impulsora.

Cuando el buque fué puesto en libertad se elevó cuarenta pies; pero siendo demasiado débil la corriente solo pudo la hélice dar cincuenta revoluciones por minuto, en vez de las doscientas cincuenta que debe dar.

Después de haber estado suspendido el buque durante algun tiempo descendió á tierra y se suspendieron los experimentos para reanudarlos otro dia.

Correspondencia. CARTA DE MADRID. Madrid 6 de Abril de 1891. Estimado compañero:

Como habia dicho á Vd. en una de mis últimas cartas de la semana próxima pasada, haciéndome eco de lo que se referia en la Bolsa, el Consejo de ministros celebrado ayer tarde á última hora, acordó conceder al Banco de España, autorizacion para ampliar la emision de billetes prescindiendo de la proporcion entre el capital y la circulacion; á consecuencia de que ha de tener siempre en caja en oro ó plata, la tercera parte de los billetes circulantes, en vez de la cuarta parte á que ha estado obligado hasta hoy. En el presupuesto, de que tambien se ocupa el Consejo, se asegura que aparecen economías importantes, hechas en todos los departamentos ministeriales, incluso en los de Marina y Guerra. Calculáse que el déficit con que se presentara, será de unos veintitantos millones, que con las reformas administrativas que el Gobierno presentará á las Cortes, en dos años, será una perfecta verdad la nivelacion de los gastos con los ingresos. Esta version, esencialmente ministerial, era objeto de dudas para los opositonistas, los cuales calificaban de deficientes las economías anunciadas y esperaban á conocer el texto oficial del proyecto en cuestion, para juzgar con acierto los propósitos económicos del Gabinete. Pero debo hacer constar que la noticia expresada, no ha sido del todo mal recibida por las mismas oposiciones, y la duda consiste en que temen, que la reduccion mencionada pueda ser resultado de combinaciones nóméricas, como ha sucedido en otras ocasiones, en que por virtud de dichas combinaciones, se ponía de manifesto un superavit, que despues de un examen concienzudo, se convertia en un déficit cuantioso.

Por esto, añadan, hay que esperar á verlo y estudiarlo con la atencion que su importancia requiere.

Entre hombres importantes de diferentes lados del Congreso, se acentuaba esta tarde la idea de que las actas graves deben discutirse luego que la Cámara se constituya definitivamente, no solo para acelerar este acto, sino porque deben cumplirse los preceptos reglamentarios, como se ha hecho siempre en semejantes casos.

Don Venancio Gonzalez, dicen que molestado aegun tanto por las reminiscencias de la grave enfermedad que padeció hace tiempo, se ha decidido á partir de un día á otro á Marmolejo, cuyas aguas han sentido bien á su quebrantada salud. Con este motivo el exministro fusionista no podrá terciar en la medida que se propusiera en la discusion del mensaje en el Senado.

La reunion de un buen número de periodistas verificada anoche alrededor de una gran mesa servida espléndidamente de exquisitos manjares, se acordó la formacion de un Montepto de la Prensa, por unanimidad, con el fin de acudir al socorro de las múltiples y dolorosas contrariedades por que pasamos, los que consagramos toda nuestra vida á tan penosas é ingratas tareas. La comision nombra para que formule las bases y reglamento de dicha Asociacion, se propone evacuar su cometido en breve. Espérase que la prensa toda de provincias responderá á tan noble pensamiento. Son muchísimas las adhesiones de periodistas madrileños que se han recibido hasta esta tarde.

Un telegrama recibido esta mañana de Roma, dice, que una respetable agrupacion de individuos del Parlamento italiano se ha propuesto llevar á cabo su proyecto de presentar á las Cortes tan luego como reanuden sus tareas, una especie de mensaje denunciando ciertos hechos cometidos por Crispi siendo Presidente del Consejo de Ministros, y pidiendo que la Cámara acuerde se abra la corres-

pondiente informacion para en su vista proceder á lo que hubiese lugar. Que con tal motivo los amigos del presunto acuerdo se agitan por todos los medios contra los iniciadores de aquel mensaje que á no dudarlo daría lugar en las Cámaras á muy burrosos debates. Acerca del éxito de dicha acusacion se habla en los círculos romanos con diversidad y en los mismos se creia que los que han echado sobre sí la tarea de evitar semejante espectáculo, puede suceder que consigan su objeto y que los repetidos iniciadores desistan por temores á las represalias que se invocan con los fines que son de suponer. Entre nuestros más encumbrados políticos se da grande importancia á semejante acontecimiento, por la preponderancia que alcanzó Crispi y á cuya cuestion los más altísimos personajes italianos no podrán permanecer indiferentes; de aquí el que no crean que prospere aquel proyecto que pugna contra la manera de ser de la política moderna. Esta era la opinion de hombres muy caracterizados en las luchas de los partidos.

La visita que D. Cristino Martos hizo ayer á Cánovas del Castillo, es muy comentada por los opositonistas suponiéndola relacionada con los propósitos parlamentarios que se atribuyen al primero. Los amigos de los conferenciarios quitan toda importancia á la expresada entrevista diciendo que fué de despedida, puesto que el expresidente del Congreso saldrá de un día para otro para Francia.

Las noticias que se reciben de provincias respecto á la coalicion republicana para las inmediatas elecciones municipales, son muy poco satisfactorias, pues mientras en unas capitales que se daba como concertada, ha fracasado ante la designacion de candidaturas, porque cada bando desea y disputa la mejor parte; en otras capitales se considera imposible toda inteligencia, por la misma razon.

El Senado ha empezado á ocuparse de la discusion de las emiendas al mensaje, habiéndose hablado sobre la cuestion obrera, conviniendo todos en la necesidad de adoptar medidas que resuelvan de la mejor manera posible tan intrincada cuestion.

El Congreso ha seguido discutiendo actas con poca concurrencia en los bancos. En la reunion que tendrá mañana la comision de reformas sociales, se dice que se tomarán acuerdos importantísimos que Cánovas y Sivela los traduciran en proyectos que presentarán á las Cortes, de otro de breves días.

El Correspondente.

Gacetas. Como á pesar de las promesas que nos fueron hechas en carta por suscritores que nos adeudaban cantidades y que tienen vencidos sus abonos en el año 1888 y anteriores, y no han cumplido aquello que prometieron, desde hoy dejamos de remitirles el periódico sin perjuicio de usar de nuestro derecho si para el día 15 no tenemos carta remesándonos alguna cantidad á cuenta de lo que deben á esta Administracion. 3—1

Con motivo de la tormenta que se desarrolló sobre esta capital en la noche del lunes y de encontrarnos en la epoca de la pasa de las aves, estas, escandiladas por los focos de la luz eléctrica bajaron en número tan grande aterrorizadas por la luz de las farolas, que se llenaron las ramas de los arbores del paseo de Valencia de pájaros de diferentes clases.

Algunas personas se entretuvieron en cazarlas con piedras y tapabocas, pero con escaso éxito.

Mientras esto ocurría de tejas abajo de tejas arriba daban graznidos otros bichos de gran tamaño.

Pero lo notable fué cuando á las once se apagaron los focos de arco-voltáico. Los pitirreos, tarinés y otra gran variedad de pajarillos, al verse de repente á oscuras principiaron á volar y posarse en los balcones de las casas del paseo. Hubo á quien se le ocurrió entonces colocar una luz con reberbero dentro de la habitacion y á los pocos momentos penetraban en el gabinete como atraidos por imán un gran número de pajarillos.

A las doce de la noche, aunque en menor escala, aun duraba la caza por este procedimiento.

Recogidos todos los prisioneros en una gran jaula, nos consta que á la mañana siguiente recibieron la libertad que habian perdido en la noche anterior.

Ayer por la mañana era inaguantable el mal olor que se desprendia de las alcantarillas próximas al Gobierno civil.

Y ya que de este asunto nos ocupamos, ¿no podría decirnos, quien lo sepa, qué hay de la traída de aguas? ¿Cuándo continúan las obras que el año anterior con tanto entusiasmo inauguramos en Arreta?

Tan importante, tan vital es para Pamplona este asunto de la traída de aguas, que pensamos insistir hasta que obtengamos una contestacion y el vecindario se entere de lo que ocurre.

Los campos en esta comarca, gracias á las oportunas lluvias, presentan imcomparable aspecto.

¡Dios haga que en otras partes de la provincia ocurra lo mismo!

Ayer tuvimos el gusto de saludar á nuestro amigo D. Antonio Baztan, Gobernador civil de Santander, y despues de haber estado en Madrid ha venido á ver á su familia y á saludar á sus amigos.

Sea bienvenido.

Dos sugetos que á las altas horas de la noche se entretenian en recorrer las calles alborotando, fueron denunciados ante la alcaldía por los vigilantes nocturnos, y como correctivo se impuso á cada uno de ellos la multa de diez pesetas.

Ante la Alcaldía fueron denunciados varios muchachos que desde la muralla se entretenian en apedrear á las personas que pasaban por las afueras.

A todos ellos se les impuso un fuerte correctivo.

Por dedicarse á vender verduras por la via pública fueron castigadas con multa varias mujeres.

Ayer, á la una y media de la tarde, falleció en esta capital D. Sebastian Zabalo, administrador de la Alhóndiga municipal, víctima de una enfermedad que le ha tenido postrado en cama desde el día de Jueves Santo.

Hoy, á las 10 de la mañana, será la conduccion del cadáver al cementerio.

Demos el pésame á la familia del finado por tan irreparable pérdida.

Nos han asegurado que, á partir desde esta fecha, la correspondencia que llega de Francia...

No podemos menos de tributar un elogio al señor Los Arcos por esta medida...

Mañana, jueves, se administrará solemnemente el Viático General ó Comunion Pascual...

Ayer recibieron las presas de la cárcel la Sagrada Comunion con motivo del cumplimiento Pascual...

Segun los periódicos de San Sebastian, los desprendimientos de tierras que han interceptado la via y de cuyo hecho dimos cuenta en un telegrama ocurrido entre San Sebastian y Pasajes...

Buenos Aires 4.—Las acciones del Banco Nacional están á 72.

En el pueblo de Azoza promovieron una reyerta varios vecinos de aquella localidad, y como á las voces de «alto á la Justicia» dadas por el Alcalde se pusieron en ademán de resistirle...

En la tarde del sábado último y en el soto de Funes fué herida de arma blanca Andrésa Catalan, vecina de dicha villa, siendo el agresor un hijo político que fué capturado por uno de los guardas de campo y puesto á disposición de la autoridad judicial correspondiente.

En el pueblo de Azoza promovieron una reyerta varios vecinos de aquella localidad, y como á las voces de «alto á la Justicia» dadas por el Alcalde se pusieron en ademán de resistirle...

En el pueblo de Azoza promovieron una reyerta varios vecinos de aquella localidad, y como á las voces de «alto á la Justicia» dadas por el Alcalde se pusieron en ademán de resistirle...

En el pueblo de Azoza promovieron una reyerta varios vecinos de aquella localidad, y como á las voces de «alto á la Justicia» dadas por el Alcalde se pusieron en ademán de resistirle...

En el pueblo de Azoza promovieron una reyerta varios vecinos de aquella localidad, y como á las voces de «alto á la Justicia» dadas por el Alcalde se pusieron en ademán de resistirle...

En el pueblo de Azoza promovieron una reyerta varios vecinos de aquella localidad, y como á las voces de «alto á la Justicia» dadas por el Alcalde se pusieron en ademán de resistirle...

Table with 2 columns: Location (Pamplona, Estella, Tudela, Tafalla, Aoziz) and corresponding values.

Aviso á las madres. Desde hace algun tiempo viene observándose en París que muchos niños experimentan una viva sensación de picor en las piernas despues de haber llevado medias encarnadas...

U. miembro de la Junta de higiene, monsieur Schutzemberger, recibió el encargo de examinar atentamente un par de medias de aquella clase.

Observáronse tambien grandes proporciones de óxido antimónico.

Bajo la influencia de la traspiracion cutánea una parte de aquel agente venenoso penetró en la piel formando pústulas.

En vista de esto, la Junta de higiene aconseja al Gobierno francés que considere como peligrosa y prohíba la venta de medias tenidas con preparados metálicos, sobre todo si han de usarse niños de corta edad.

PARA SER HERMOSA. Si tiene arrugas tu frente Si tu cara es como un hongo El jabón usa frecuente De los PRINCIPIOS DEL CONGO.

Cultos. Santo de hoy.—San Dionisio. Santo de mañana.—Santa Casilda.

EN SAN SATURNINO. Cuarenta horas, se expondrá S. D. M. á las cinco y media de la tarde y se reservará á las siete y media concluyendo con el Santo Rosario.

EN SAN LORENZO.—A las seis y media de la mañana la Comunion General de los enfermos.

ULTIMA HORA. Telegrama de la Bolsa

Recibido por D. Antonio Garcia Peña, representante en esta plaza de los señores Benard y C.º

Table with 2 columns: Title (Deuda perpetua al 4%, Titulos pequeños) and Value (77,10, 77,50)

Table with 3 columns: Id., fin corriente, and Value. Lists financial data for Madrid, Barcelona, and London.

Telegrama del Bolsin.

Table with 3 columns: Title (Deuda perpetua al 4%, interior fin etc.) and Value (77,20, 00,00)

Table with 3 columns: Title (Interior, Exterior) and Value (77,15, 78,67)

Table with 3 columns: Title (4% exterior, 3% francés) and Value (77,31, 95,05)

Table with 3 columns: Title (Acciones de Riotinto, Banco Ottomano) and Value (597, 611)

Representante en esta Plaza D. Antonio Garcia Peña, Mercaderes, 13, 2.º

SERVICIO TELEGRAFICO DE EL ECO DE NAVARRA

En el Senado se ha presentado un proyecto para que el Domingo sea un día de descanso absoluto.

—Continúa la discusion del Mensaje. —Continúan los trasbordos en el ferrocarril del Norte entre San Sebastian y Pasajes.

—Aumenta la insurreccion en la India. —Se ha descubierto una conjuracion en Bulgaria.

Charada.

«Tres prima» es cosa de huerta, «segunda» es letra vocal y desde un «todo», en verane, ¡qué hermosura es ver el mar!

A las señoras. Madame Clotilde Gayan de Pichon, muy acreditada modista de sombreros de París, informa á su distinguida clientela de su llegada á Pamplona para el día 12 de Abril con una variada coleccion de sombreros de la más alta novedad para señoras y niñas.

Nodriz. Hay una de 20 años de edad que desea criar en casa de los padres de la criatura.

En el acreditado. Establecimiento de los Hijos de Pascalin, Héroe de Estella, número 21, se acaba de recibir un escogido surtido de ropa blanca para señoras y niños...

Vamos á ver. ¿Queréis saber quién vende á menos precio las camas de hierro, jergones de muelles, sillas, espejos y cómodas?

Tornero mecánico. UNICO EN SU CLASE EN NAVARRA. CALLE DE LA ESTAFETA, 20.—PAMPLONA.

Louis Lacaze. RELOJERO OPTICO. Calle San Nicolas núm. 4 Pozo-Banco núm. 21.

Servicio de vapores. de la Compañía Mensajerías Marítimas con salidas de Pasajes todos los 29 de cada mes, de Burdeos los días 5, 20 y 25.

Impresión. Imprenta de DE EL ECO NAVARRA.

Anuncio.

La Testamentaria de D. Fermín Daoiz y Argai, domiciliada en Pamplona, abre público concurso para la construcción del primer grupo de obras del Manicomio Vasco Navarro...

El presupuesto total de estas construcciones asciende á la cantidad de ciento noventa y cinco mil ciento cuarenta y nueve pesetas y once céntimos.

Las obras se ejecutarán bajo la direccion facultativa y con arreglo al proyecto formulado por el Arquitecto D. Eusebio Lidón Barra, laureado por la Real Academia de San Fernando...

La proposición de obras por espacio de treinta dias contados desde el siguiente al primero en que aparezca este anuncio en la Gaceta de Madrid.

El albaceazo examinará las proposiciones presentadas, aceptará la que considere más conveniente á los intereses que representa, ó las desechará todas ellas declarando desierto el concurso...

Transcurrido este segundo plazo, podrán obtener sus resguardos los proponentes á quienes no se hayan adjudicado las obras...

MODELO DE PROPOSICION. D. N. N. y N., vecino de..., habitante en..., enterado del anuncio publicado con fecha...

si quiere beber buen ansé pida el ansé DIAZ ó el triple ansé seco de inmejorables vinos de Julian Diaz, Cariñena. Es el mejor y el más higienico.

Impermeables. Novedad y gran surtido en todos tamaños, clases y precios, de color y negros, para paisanos y militares...

Modista. Confeccion de trajes de última moda. Se enseña á coser en blanco y color y el corte. San Nicolás, 62, principal. Frente á la Iglesia.

Pianista. En la calle Mayor, núm. 106, 2.º izquierda, se ha establecido un profesor de música, procedente del Conservatorio de Madrid...

Pedreiro. Desde hoy cuenta Pamplona con un magnífico Gabinete, dedicado exclusivamente á operaciones de callos, ojos de gallo, uñeros, etc.

Servicio de vapores. de la Compañía Mensajerías Marítimas con salidas de Pasajes todos los 29 de cada mes, de Burdeos los días 5, 20 y 25.

Louis Lacaze. RELOJERO OPTICO. Calle San Nicolas núm. 4 Pozo-Banco núm. 21. Participa á su numerosa clientela que acaba de recibir un gran surtido en relojes de bolsillo.

Impresión. Imprenta de DE EL ECO NAVARRA.

Arriendo de casa y tierras.

EN ESPARZA DE GALAR. Una casa, tres huertas, cuatro viñas y trescientas robadas de tierra.

EN OLZA. 44 robadas 8 almutadas de tierra distribuidas en cuatro piezas, dentro de la jurisdiccion de dicho pueblo de Olza.

EN PAMPLONA. 12 robadas en el término llamado «Borda de Aizuain».

Arriendo de habitación y bajeras. Se arrienda el tercer piso de la casa número 15, calle de Compañía, la tienda del número 31 de la calle del Carmen y bajera de la casa número 42 de la calle de San Gregorio...

La Perfeccion-Camiseria. Zapateria, núm. 15 Pamplona. Camisas y calzoncillos á medida, corte perfeccionado, completos surtidos en percales ingleses y franceses...

Importantisimo. A los señores Arquitectos y Maestros de Obras que quieran que las por ellos construidas ofrezcan la mayor solidez posible, se les recomienda el superior yeso de Lodosa...

Academia de Comercio. DIRIGIDA POR PERITOS MERCANTILES. Enseñanza completa de las asignaturas siguientes. Caligrafia y reforma de letra...

Venta de ladrillo. En la tejería de la Ripa de Beloso de Juan Elchegoyen, se venden el ladrillo recio y el hueco á 50 pesetas el millar...

Nodriz. Hay una casada, de 20 años, primeriza, que desea criar en su casa de Mendigorria.

Ama de cria. Hay una casada de 26 años de edad y 27 días de leche que desea criar en su pueblo de Lorca.

Liquidacion. Se hace liquidacion de los siguientes artículos: Cerrajería y clavazon de todas clases...

Ayuntamiento de la ciudad de Tafalla. Este ayuntamiento ha determinado arrendar la plaza de toros de esta localidad para dar dos corridas en las fiestas que han de celebrarse en el mes de Agosto del presente año.

Aviso á las señoras. La señorita Fabri Estanga participa á su distinguida clientela que al regreso de París trae un inmenso surtido de sombreros modelos de las principales Casas de Modas.

L' UNION

Compañía francesa anónima de Seguros contra incendios
Fundada en el año 1828.

Capital social, reservas y primas a cobrar
80 millones 320.574 francos.—Balance de 31 de Diciembre de 1890.

La Compañía asegura contra el incendio y contra la explosión del rayo toda clase de propiedades mobiliarias e inmobiliarias. Establecida hace ya sesenta y tres años, garantiza más de 12.608.000.000 de valores y habiendo reembolsado 160.570.000 francos por perjuicios causados por incendios, ha dado numerosas

pruebas de su rectitud en el pago de siniestros.
La Compañía tiene Sub-directores y agentes en los principales centros de las provincias.
Sub-director en Pamplona, D. Pedro Riezu y Murarriz, calle Nueva, número 20, piso 3.º 30-6

GRAN ESTABLECIMIENTO

DE MAQUINAS PARA COSER



Venta a PLAZOS y al comado

DE TODOS LOS SISTEMAS.

TECNERIAS, NÚMERO 35, PAMPLONA.

Unico almacen donde se encuentran todos los sistemas los más perfectos, útiles y económicos que se conocen en el mundo, habiendo obtenido los primeros Premios en todas las Exposiciones y la gran medalla de oro en la de Paris de 1889.—FERMIN ARDANAZ. 8-4 m

REAL COLEGIO DE SAN LORENZO DEL ESCORIAL

favorecido con la soberana proteccion de S. M. la Reina Regente y dirigido por PP. AGUSTINOS.

Este acreditado Centro de Enseñanza, por las favorables condiciones de la localidad, por la amplitud sin rival del edificio, hoy alumbrado con luz eléctrica, por lo completo de su mater al de enseñanza y por el caracter religioso de su numeroso profesorado, ofrece las condiciones mas favorables para la educacion moral, fisica y científica de la juventud.
ENSEÑANZA.—Está dividida en tres grupos: 1.º Primera superior; 2.º Segunda enseñanza ó Bachillerato; 3.º Preparatoria para Derecho y Facultades de Filosofia y Letras. En este tercer grupo solo se admiten a los señores alumnos que han cursado la segunda enseñanza en este Colegio, distinguiéndose por su aplicacion y buen comportamiento.
PENSION.—Los caballeros alumnos del primero y segundo grupo, aborarán, por trimestres adelantados, a razon de MIL PESETAS por curso completo: los del tercer grupo MIL QUINIENTAS. Por las

asignaturas de adorno, lengua, música y dibujo pagarán honorarios convencionales, segun el número é importancia de las clases á que deseen asistir.
Para los señores alumnos extranjeros y para los peninsulares que por cualquier circunstancia quieran permanecer en el Colegio durante las vacaciones del verano, el P. Director del Establecimiento, previo acuerdo con las familias interesadas, se encargará de organizar expediciones científicas extendidas, no solo á procurar honesto esparcimiento á los jóvenes estudiantes, sino tambien á satisfacer las exigencias de su salud y completar su educacion social mediante los medios que proporcionan los viajes de instruccion y de recreo.
Los que deseen informes mas completos, pueden dirigirse al Sr. Director del REAL COLEGIO DEL ESCORIAL (MADRID), el cual proporcionará á los que le pidan, el Reglamento detallado. g

CLARIFICACION, CONSERVACION Y MEJORA DE LOS VINOS

por los preparados de MR. LEBEUF, Químico enólogo.

Gelatina enántica universal é inalterable para la clarificacion inmediata de todos los vinos. En su composicion entra una pequeña parte de tanino que la hace ser más enérgica que todas las gelatinas. Usada con moderacion no decolora ni debilita. Kilo 12 pesetas para 80 ó 100 hectólitros.
Conservador enántico para conservar y mejorar toda clase de vinos. Usado en los lagares (cuando la vendimia) sustituye con grandes ventajas el enyesado. Se emplea tambien en cualquier tiempo y

en toda clase de vinos, evitando el ágrico y demás enfermedades. Kilo 15 pesetas para 50 hectólitros.
Desacidificador para hacer desaparecer el ágrico y ácido de los vinos. Kilo 10 pesetas para 12 ó 16 hectólitros. Dichos productos, sin más gasto de embalaje, se ponen francos en esta Estacion, remitiendo previamente el importe del pedido.
Colorantes inofensivos, aromas y esencias para imitaciones. Pedir el catálogo general con un sello á A. RODRIGO, Danzas, 5 y 7, Zaragoza. g

LA CATALANA

Seguros contra incendios á prima fija.

Esta gran Compañía que tiene asegurados 97 edificios á la Excm. Diputacion de Navarra, y además participacion en los seguros del Palacio, Instituto, Hospital y Casa de Maternidad y de Expositos, única en su clase sostenida con fondos españoles, con su capital social integro y fuertes reservas para hacer frente al pago instantáneo de los siniestros, se dedica tan solo y exclusivamente al seguro contra incendios, á cuyo ramo destina, por consecuencia, todos sus fondos.
La prosperidad de LA CATALANA es muy ventajosamente conocida por el reparto anual de dividendos activos de consideracion que hace á los accionistas. Sus oficinas centrales están en Barcelona, Rambla de Santa Mónica, núm. 7, 1.º, y la comision principal de Navarra en Pamplona, calle de Zapatería, núm. 35 2.º, donde se admiten seguros á prima fija.—El comisionado principal, Sebastian Gastearena y Egizquia

HIERRO BRAVAIS

Cura seguramente la

PÁLIDOS COLORES

Quando se le emplea con regularidad da á la sangre la coloration perdida durante la enfermedad.

Un médico eminente de Londres, consultado sobre el merito que como medicamento tiene el HIERRO BRAVAIS, escribe: « Empleado de un modo muy extenso, tanto en mis diferentes dispensarios, como en mi clientela, el HIERRO BRAVAIS, administrado en casos en los cuales el Hierro no podía ser tomado de otro modo, ha sido la mejor preparacion ferruginosa que hasta hoy se halla. » Extracto de la LANCETA, de Londres.

ANEMIA

Cura seguramente la

Quando se le emplea con regularidad da á la sangre la coloration perdida durante la enfermedad.

Mucho cuidado con las imitaciones y falsificaciones

Deposito general, en Paris: BOUTRON y Cia, 40, calle Saint-Lazare y en todas las principales Farmacias.

DENTICINA INFALIBLE

Preguntad á millares de madres y os dirán que han curado á sus pequeñuelos en la agonía, que los veian espirar, y los han salvado con estos polvos prodigiosos. No hay niño que muera de la denticion si los usa, por mal que se encuentre; hacen brotar la baba suprimida, cortan diarreas que le aniquian, les quitan las erupciones de la boca que los molestan, les arreglan el estómago, les hace arrojar la

lema, impide los ataques de asercia, y por fin, atiende á todos los accidentes que ocurren en la denticion penosa y difícil, brotando fuertes dentaduras. Caja para seis dias, cuesta 12 reales, y se remite por 2 reales más.—Madrid, calle Sacramento y botica de Fernandez Izquierdo; y al por mayor, plaza de la Villa, 4, laboratorio de F. Izquierdo. Madrid; en todas las boticas y droguerías de España.

CÁPSULAS EUPÉPTICAS

MORRHUOL

PRINCIPIO ACTIVO DEL ACEITE DE HIGADO DE BACALAO

DEL DR PIZA

PRIMER PREPARADOR ESPAÑOL DE DICHO MEDICAMENTO PREMIADO CON MEDALLA DE ORO EN LA EXPOSICION UNIVERSAL DE BARCELONA 1889.

VINO Y JARABE DE DUSART

AL LACTO-FOSFATO DE CAL

Estas preparaciones son las que han servido á los médicos de los Hospitales de Paris para comprobar las propiedades reconstituyentes, anti-anémicas y digestivas del Lacto-fosfato de Cal.

- LOS LACTO-FOSFATOS DE CAL CONVIENEN PARTICULARMENTE:
- á los Niños descoloridos;
 - á los Raquiticos;
 - á las Jóvenes que se desarrollan;
 - á las Señoras delicadas;
 - á las Nodrizas, para aumentar la cantidad y la riqueza de la leche,
 - á los Convalecientes;
 - á los Ancianos debilitados.

- en las Enfermedades del pecho; para las Digestiones penosas; para la Inapetencia;
- en todas las enfermedades que ocasionan Enflaquecimiento y Pérdida de las fuerzas;
- en las Fracturas, para la reconstitucion de los huesos;
- para la Cicatrizacion de las llagas.

Depositos en las principales Farmacias y Droguerías. Venta al por mayor en casa de GRIMAULT y Cía, 8, rue Vivienne, Paris.